

# PROVINCIA

## Cádiz, entre las provincias con menor renta bruta media por persona de España

● A pesar de que los ingresos han mejorado en casi 800 euros respecto a 2020, los 12.609 euros brutos que recibe cada gaditano al año distan mucho de los 20.471 que perciben los madrileños

Rosa Gómez CÁDIZ

Cádiz continúa un año más entre las provincias con menor renta bruta media por persona en España, según los datos del Atlas de distribución de renta de los hogares de 2021 publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística. A pesar de que los ingresos brutos de los gaditanos han mejorado en casi 800 euros respecto a los datos de 2020, los 12.609 euros brutos de media que recibe cada gaditano al año distan mucho de los 20.471 euros que reciben los madrileños. Estos, sobre todo, aupados por los datos de Pozuelo de Alarcón, que vuelve a ser un año más el municipio español de más de 2.000 habitantes con la renta mayor.

Los datos gaditanos sí están en sintonía con la media bruta por persona de Andalucía, que se sitúa en 12.890 euros, aun-

Puerto Serrano sigue siendo el municipio con la renta bruta media más baja

que los villaneros, malagueños y granadinos obtienen entre 450 y 870 euros más de ingresos. Por municipios, a pesar de la mejoría provincial, Puerto Serrano sigue siendo el municipio gaditano con renta bruta media por persona inferior: tan solo 8.886 euros. Casi la mitad de la media en Cádiz capital, la localidad con mejor dato: 16.356 euros.

Como en años anteriores, las mejores rentas siguen una distribución muy similar. Además de la capital, con un importante nú-

### RENDA BRUTA MEDIA POR PERSONA EN CÁDIZ

Ciudad	Renta bruta media por persona
Cádiz (capital)	16.356
Los Barrios	13.997
San Roque	13.844
El Puerto de Santa María	13.719
Algeciras	13.400
Rota	13.398
San Fernando	13.392
Puerto Real	13.307
Benaocaz	13.163
Tarifa	13.012
<b>Cádiz (provincia)</b>	<b>12.609</b>
Jerez de la Frontera	12.549
Villaluenga del Rosario	12.334
Trebujena	12.115
Conil de la Frontera	12.022
El Bosque	11.987
Ubrique	11.922
Chiclana de la Frontera	11.805
Castellar de la Frontera	11.799
La Línea de la Concepción	11.451
Zahara de la Sierra	11.434
Olvera	11.270
Setenil de las Bodegas	10.976
Alcalá de los Gazules	10.973
Grazalema	10.880
Jimena de la Frontera	10.859
El Gastor	10.762
Villamartín	10.745
Algar	10.515
Benalup-Casas Viejas	10.457
Medina Sidonia	10.451
Vejer de la Frontera	10.329
Algodonales	10.268
Arcos de la Frontera	10.228
Espera	10.184
Sanlúcar de Barrameda	10.128
Barbate	10.086
Torre Alháquime	9.915
San José del Valle	9.878
Prado del Rey	9.846
Alcalá del Valle	9.839
Bornos	9.694
Chipiona	9.690
Paterna de Rivera	9.562
San Martín del Tesorillo	9.216
Puerto Serrano	8.886

Fuente: Instituto Nacional de Estadística (INE).



Vista de la capital gaditana, ciudad con mejor dato estadístico.

JULIO GONZALEZ

mero de trabajadores con sueldos públicos que elevan esa renta media, el núcleo industrial del Campo de Gibraltar –Algeciras (13.400), Los Barrios (13.997), San Roque (13.844) o incluso Tarifa (13.012)– mejoran la media de la provincia.

También destaca, además de la capital, el nudo de la Bahía de Cádiz: El Puerto (13.719), aunque Vistahermosa podría desvirtuar los datos, al igual que Sotogrande en los de San Roque, Puerto Real (13.307), San Fernando (13.392) e incluso algo más alejado Rota (13.398) se verían beneficiados de una situación más óptima de la que queda algo más descolgada Chiclana, con 11.805 euros brutos de media al año.

Con el punto a parte de Jerez,

que como municipio más poblado de la provincia llega a los 12.549 euros brutos al año, las rentas más bajas, con algunas excepciones, se localizan en la zona de interior. Alcalá del Valle, Algar, Algodonales, Arcos, Bornos, Espera, El Gastor, Grazalema, Prado del Rey, Puerto Serrano, Torre Alháquime o San José del Valle no superan en ningún caso los 11.000 euros brutos de media al año. En este contexto, despunta Benaocaz (13.165), Villaluenga del Rosario (12.334) o Ubrique y Zahara, que rondan los 12.000 y 11.500 euros respectivamente.

En una zona intermedia estarían los municipios que conforman la Janda, destacando los algo más de 12.000 euros brutos al año que percibe cada conileño.

## La Junta financia 37 proyectos de mejora energética de 13 ayuntamientos gaditanos

Redacción CÁDIZ

La Agencia Andaluza de la Energía, entidad adscrita a la Consejería de Industria, Energía y Minas, ha financiado 37 proyectos de mejora energética en 13 ayuntamientos de la provincia de Cádiz, con una inversión de 1,4 millones de euros cofinanciados con fondos Feder a

través del programa para el desarrollo energético de Andalucía.

La delegada territorial de Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía en Cádiz, Inmaculada Olivero, señaló iniciativas como la mejora energética del Cementerio Mancomunado Bahía de Cádiz, el centro deportivo Ciudad de Cádiz o el Espacio de Creación Contem-

poráneo ECCO en Cádiz capital.

Olivero también hizo referencia a que el Ayuntamiento de Trebujena ha sido incentivado con cerca de 600.000 euros para la mejora de la eficiencia energética y la instalación de energías renovables en tres colegios públicos de la localidad.

Además, el Cementerio Mancomunado Bahía de Cádiz y el Ayun-

tamiento de Rota han apostado también por la eficiencia de la iluminación exterior, recibiendo 107.000 euros en ayudas para cambiar las luminarias existentes.

Los municipios de Alcalá de los Gazules, Algodonales, Benalup, Chipiona, Grazalema, Jimena de la Frontera, Tarifa, Trebujena, Ubrique, Vejer, Villamartín y la Funda-

ción Medio Ambiente, Energía y Sostenibilidad de la provincia de Cádiz también han llevado a cabo proyectos de sustitución de vehículos existentes para servicios públicos por otros energéticamente eficientes, recibiendo para ello casi 96.000 euros en ayudas.

Entre las iniciativas de Andalucía predominan las actuaciones que se han llevado a cabo en centros educativos y que incluyen rehabilitaciones energéticas, instalaciones de autoconsumo, mejora del aislamiento térmico o cambio de ventanas por otras más eficientes, entre otras.